

Pensiones un 40% más bajas

El 86% de los autónomos cotiza por la base mínima

S. A.
MADRID

La mayor parte de los autónomos se enfrenta cada año al difícil reto de cumplir con sus obligaciones con la Seguridad Social. Los datos reflejan que el esfuerzo es en la mayoría de los casos de peso, teniendo en cuenta que el 86% de los trabajadores por cuenta propia (dos millones) cotizan por la base mínima (895 euros), porcentaje que se reduce al 50% en el caso de autónomos societarios (su base mínima es de 1.150 euros), según se refleja en un informe elaborado por ATA.

A consecuencia de este esfuerzo «mínimo» los autónomos también

reciben pensiones más bajas. «Las pensiones son un 40% más bajas porque cotización media es también un 40% menor», asegura Lorenzo Amor, presidente de ATA. Puntualiza que en España hay medio millón de autónomos cuyo rendimiento neto es menor de 894 euros que se ven obligados a pagar 267 euros en cotizaciones». Añade que el problema es que cada ejercicio crece la base mínima «y el obstáculo se hace cada vez más elevado». Este año la base mínima se incrementó un 8%, el mismo porcentaje que el salario mínimo interprofesional.

Los datos incluidos en el último informe de ATA también reflejan que cada vez más trabajadores por cuenta propia logran consolidar sus negocios. La mortalidad empresarial del colectivo tiene a reducirse. El 66,2% tienen más de tres años de antigüedad, y uno de cada dos (el 55,2%) más de cinco años. Además, el 18,9% de los autónomos, uno de cada cinco, lleva entre uno a tres años. Y el 15% lo es desde hace menos de un año, en total 295.291 personas.

El hecho de que los autónomos que llevan de 1 a 3 años ejerciendo su actividad hayan crecido en un año un 1,3%, y los de se dieron de alta hace 4 o 5 años se incrementen en un 12,4%, es la principal muestra, según ATA, de que los autónomos que nacieron del cambio de cultura que fomenta el emprendimiento y tienen como principal acicate la tarifa plana, son capaces de crecer y de consolidarse en el tiempo.